
Serviço Público Federal
Ministério da Educação

Universidade Federal de Sergipe
Campus Prof. Alberto Carvalho

Departamento de Letras

Ata da Reunião do Conselho Departamental do Curso de Letras do Campus Universitário
Prof. Alberto Carvalho – Itabaiana, dia 18 de Junho de 2021.

Aos dezoito dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas, reuniu-se,
por meio remoto, o Conselho Departamental do Curso de Letras do Campus Universitário
Prof. Alberto Carvalho – Itabaiana. Com fulcro na Portaria 246/GR, de 19/03/2020, a reuni-
ão foi convocada por meio eletrônico em 16/6/2021, ocasião em que, nos termos do art. 4º
da referida portaria, deu-se ciência aos conselheiros de que ela seria gravada. Para a realiza-
ção da reunião, foi utilizado o aplicativo de videoconferência Google Meet, e participaram
os professores Adriana Sacramento de Oliveira, Christina Bielinski Ramalho, Derli Macha-
do de Oliveira, Fábio Elias Verdiani Tfouni, Jean Paul d’Antony Costa Silva, Luciene La-
ges Silva, Luiz Rosalvo Costa, Márcia Regina Curado Pereira Mariano, as representantes
discentes Judie Maria Rodrigues de Goes Souza e Maria Luana Nunes e o técnico adminis-
trativo Kadú de Oliveira Cornélio. Ausência justificada: professores Beto Vianna e Vilma
Mota Quintela (ambos em afastamento para pós-doc). Falta: Fábio José Santos de Oliveira.
A reunião foi presidida pelo Chefe do Departamento, professor Luiz Rosalvo Costa, e se-
cretariada pelo técnico administrativo Kadú de Oliveira Cornélio, e teve os seguintes pon-
tos de pauta:  1. Informes. 2. Aprovação da ata da reunião ordinária de 20/05/2021. 3.
Ad referendum ref. ação de extensão “Ilha das Flores é Poesia”, Christina, 29/5 a 21/8.
4. Ad referendum ref. ação de extesnsão “Japoatã é Poesia!”, prof. Christina, 29/5 a
21/8 5. Ad referendum  ref. ação de extensão “Vamos falar de gramática – turma 1”,
prof. Luiz Rosalvo, 8/6/21 a 1/7/21. 6. Ad referendum ref. ação de extensão “A Itália
nas telas do agreste sergipano”, prof. Luciene,  21/06/2021 a 30/07/2021. 7. Designação
de representante docente do DLI no Conselho de Coordenação de Cursos. 8. Abertura
de processo seletivo para a vaga decorrente do afastamento da professora Christina. 9.
Ad referendum ref. indicação professora Luciene CPPD. 10. Renovação contrato da
professora substituta Shirley Guedes. 11.  Renovação contrato da professora substitu-
ta Iane Silva. 12. Solicitação da professora Adriana para adesão a carta aberta. 13. O
que ocorrer.  Havendo  quórum,  o professor Luiz Rosalvo, presidente do Conselho, cumpri-
mentou a todos e, em seguida, passou aos pontos da pauta. 1. Informes. O prof. Luiz iniciou
os informes falando sobre o Fórum de Coordenadores, que é uma instância de discussão
criada pela Prograd para reunir  bimestralmente os coordenadores de curso para discutir
questões pedagógicas. A primeira reunião aconteceu no dia 7 de junho, e a segunda aconte-
cerá em agosto, a qual discutirá questões da prática pedagógica e do ensino remoto. Segun-
do o docente, um dos temas que já foi levantado também como pauta para as futuras reuni-
ões é o que diz respeito à reformulação dos projetos pedagógicos. Dando seguimento, o
prof. Luiz informou sobre as disciplinas ofertadas ao DLI no projeto pedagógico do DEDI.
Conforme explanou o docente, não há mais algumas disciplinas que são ofertadas para o
DLI, por exemplo, Introdução à Filosofia, que é da grade de Letras, foi substituída por Filo-
sofia da Educação. Assim também ocorreu com a disciplina Psicologia da Aprendizagem,
que foi substituída por Psicologia da Educação. Luiz esclareceu, no entanto, que, após deli-
berações no âmbito do conselho de centro, ficou decidido que, neste semestre 2021.1, o
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DEDI vai ofertar as  disciplinas que fazem parte do currículo de Letras normalmente, até
que o DLI mude o seu Projeto Pedagógico para abarcar as alterações. Outro informe do
prof. Luiz foi sobre o PDI, o docente esclareceu que o Campus está mandando um link com
questionário para os professores solicitando contribuições, ideias e informações para elabo-
ração do próximo plano de desenvolvimento institucional da UFS, versão 2021 – 2025.
Essa colaboração pode ser fornecida por meio de respostas ao questionário, cujo link será
enviado pelo técnico Kadú a todos os professores. O prof. Luiz também informou sobre os
materiais que a UFS está disponibilizando para serem requisitados pelos departamentos.
Assim, após deliberações sobre as necessidades do departamento, restou definido que seri-
am enviadas por e-mail as disponibilidades de materiais e os conselheiros responderiam
com as solicitações individuais. Outro ponto de informe do prof. Luiz foi sobre o questioná-
rio aos discentes para verificar a posição deles sobre um possível aumento das horas síncro-
nas, ou seja, o aumento desse limite de 50% atualmente imposto, ressaltando que a maioria
(cerca de 80%) respondeu que não quer um aumento das horas síncronas. 2. Aprovação da
ata da reunião ordinária de 20/05/2021. O texto foi aprovado de forma unânime. 3. Ad
referendum ref. ação de extensão “Ilha das Flores é Poesia”, Christina, 29/5 a 21/8.
Aprovado de forma unânime. 4. Ad referendum ref. ação de extesnsão “Japoatã é Poe-
sia!”, prof. Christina, 29/5 a 21/8. Aprovado de forma unânime. 5. Ad referendum  ref.
ação de extensão “Vamos falar de gramática – turma 1”, prof. Luiz Rosalvo, 8/6/21 a
1/7/21. Aprovado de forma unânime.  6. Ad referendum ref. ação de extensão “A Itália
nas telas do agreste sergipano”, prof. Luciene,  21/06/2021 a 30/07/2021. Aprovado de
forma unânime. 7. Designação de representante docente do DLI no Conselho de Coor-
denação de Cursos.  Após  esclarecer que se encerra em agosto o mandato da professora
Luciene Lages, atual representante do DLI, o professor Luiz disponibilizou-se para assumir
a representação do departamento no Conselho de Coordenação de Cursos. Dessa forma, não
havendo outros interessados, a indicação do prof. Luiz foi submetida à apreciação do Con-
selho e aprovada de forma unânime. 8. Abertura de processo seletivo para a vaga decor-
rente do afastamento da professora Christina. Tendo em vista o afastamento para pós-
doc da professora Christina B. Ramalho, no período de 28/9/2021 a 27/9/2022, conforme
Portaria 631, de 21/5/2021, o professor Luiz lembrou a necessidade da realização de pro-
cesso seletivo para contratação de um professor substituto para assumir as disciplinas da
docente durante a realização do estágio pós-doutoral. Dessa forma, o Conselho deliberou de
forma unânime pela abertura de processo seletivo para contratação de professor substituto
na modalidade remota, tendo em vista a necessidade de distanciamento social ocasionada
pela pandemia. Assim, também de forma unânime, foi realizada a constituição da banca
examinadora com a seguinte composição: prof. Jean Paul d’Antony Costa Silva (presiden-
te), profa. Adriana Sacramento de Oliveira (membro), prof. Fábio José Santos de Oliveira
(membro) e prof. Alexandre de Melo Andrade (suplente – DLEV). 9. Ad referendum ref.
indicação professora Luciene para a CPPD. Aprovado de forma unânime. 10. Renova-
ção contrato da professora substituta Shirley Guedes. Tendo em vista a iminência do
vencimento do contrato da profa. Shirley, em 22/07/2021,  além do fato de que, uma vez
concluídas as disciplinas LETRI0042 - LITERATURA BRASILEIRA III - Turma 01 e LE-
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TRI0044 - LITERATURA SERGIPANA - Turma 01, atribuídas à referida docente no se-
mestre atual (2020.2), a docente assumirá as disciplinas LETRI0036 - LABORATÓRIO DE
CRÍTICA LITERÁRIA - Turma 01 e LETRI0049 - LITERATURA BRASILEIRA IV - Tur-
ma 01, que lhe foram atribuídas para o próximo semestre (2021.1), em razão do afastamen-
to da professora Vilma Mota Quintela, conforme Portaria 230, de 25-2-2021, faz-se neces-
sária a renovação contratual. Assim, submetida à apreciação, a renovação do contrato da
professora substituta Shirley Guedes foi aprovada de forma unânime. 11. Renovação con-
trato da professora substituta Iane Silva. Tendo em vista a iminência do vencimento do
contrato da profa. Iane da Silva, em 15/07/2021, além do fato de que, uma vez concluída a
disciplina LETRI0063 - INGLÊS INSTRUMENTAL I (Turmas 01, 02), atribuída à referida
docente no semestre atual (2020.2), a docente assumirá a disciplina LETRI0063 - INGLÊS
INSTRUMENTAL I (Turmas 01, 02 e 03), que lhe foi atribuída para o próximo semestre
(2021.1), faz-se necessária a renovação contratual, considerando, ademais, que se trata de
oferta de componente curricular que responde a uma demanda permanente dos departamen-
tos do campus Alberto de Carvalho/Itabaiana. Assim, submetida à apreciação, a renovação
do contrato da professora substituta Iane da Silva foi aprovada de forma unânime. 12. Soli-
citação da professora Adriana para adesão a carta aberta. A profa. Adriana relatou que,
diante da vacinação ocorrida para professores e servidores do Campus Itabaiana e levando
em consideração a não inclusão dos estagiários e bolsistas, bem como a publicação do pro-
tocolo de biossegurança da UFS, que, segundo a docente, não contempla as condições es-
truturais do Campus Itabaiana, há uma necessidade emergente de que os professores do de-
partamento se posicionem na defesa da ampliação da vacinação, bem como sobre os riscos
de um retorno às aulas presenciais de forma não segura. Assim, inicialmente a ideia foi cri-
ar uma carta aberta a ser encaminhada à direção do campus, a qual contou com as assinatu-
ras dos professores Adriana, Márcia, Jean Paul e Fábio José. Segundo a docente, a intenção
de trazer a discussão agora também para o Conselho é para que esse documento não seja
encaminhado com assinatura de apenas quatro professores, mas sim que isso se ampliasse
para uma voz uníssona do departamento, tendo em vista o ruído criado principalmente pela
vacinação de forma díspar entre os Campi. Dessa forma, após deliberações e tendo em vista
o posicionamento unânime do Conselho no sentido de concordância com o posicionamento
da profa. Adriana e levando em consideração a necessidade de reelaboração e ampliação do
documento a fim de abarcar o posicionamento do departamento de forma conjunta, foi dado
o prazo até o dia 01/07 para que o documento fosse trabalhado pelo conselho e, na mesma
data, encaminhado à direção. 13. O que ocorrer. Não houve. Finda a reunião, eu, Kadú de
Oliveira Cornélio, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada por to-
dos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, dezoito dias do mês de ju-
nho de dois mil e vinte e um.
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